

Subscripcion en Gerona.  
 Por trimestre. . . . 16 rs.  
 Postillon y Bo-  
 letin oficial. . . . 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte.  
 Por trimestre. . . . 20 rs.  
 Postillon y Bo-  
 letin oficial. . . . 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda de Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administracion de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY, La Traslacion de Santa Ferentina virgen y Santa Matilde reina.  
 MAÑANA, S. Longrinos mr., San Raimundo ab. y Santa Madren virgen y mr.  
 CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de las Beatas. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.  
 La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 5 por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Salie el sol á las 6 y 10 minutos de la mañana.  
 Se pone á las 5 y 50 minutos de la tarde.

### TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . .	9 grados. . . .	4 grados. . . .
Al medio dia. . . .	10 grados. . . .	3 grados. . . .
Al anocheecer. . . .	7 grados. . . .	5 grados. . . .

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalirich y Mallorquinas. A las 9 de la mañana Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.  
 CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalirich, Mallorquinas, Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

## Madrid 6 de Marzo.

Sabiendo el activo y entendido brigadier Echalecu que en uno de los valles mas escondidos de los montes de Toledo trataba de organizarse una faccion que en breve debia presentarse en campaña con gefes que esperaba de esta corte, ha caido de improviso sobre ella, aprovechando al efecto su conocimiento del terreno y sus relaciones en el pais. El resultado de esta oportuna y entendida operacion ha sido quedar deshecha la faccion, causándola varios muertos y heridos, haciéndola nueve prisioneros y cogiéndola algunos caballos, muchas armas y otros efectos.

Tenemos entendido que no obstante lo que dicen los periódicos de la mañana y lo que nosotros mismos decimos en otro lugar sobre la intervencion de la España y de otras potencias en la Rumania, nada hay definitivamente resuelto sobre el particular, y menos todavia acerca de quienes hayan de ser los generales que marchen mandando la division española.  
 Y aun tenemos algun motivo para decir, y esto será

la mejor contestacion á un diario progresista, que la España figurará en esa intervencion á lado y de consumo con potencias de primer orden.  
 Nada mas diremos por hoy.

La España, sin garantir la exactitud de la noticia, dice:

«Ayer corrieron muy válidas por varios círculos de Madrid las voces de que el general Concha (D. José), segun unos, y el general Oraá, segun otros, estaba ya nombrado para mandar el ejército expedicionario que se supone debe ir proximately en socorro del Papa, designándose por su jefe de estado mayor al general Blaser. Hasta se indicaba que entre los cuerpos que formarian la expedicion de Italia se contaban el regimiento de Granaderos de la Reina, los de la Princesa y Galicia, los batallones de cazadores de Arapiles y Baza, los regimientos de caballeria Rey y Reina, y cuatro batarias de artilleria. (Esperanza.)

### IDEM 7.

### MINISTERIO DE LA GUERRA.

El capitán general de Castilla la Nueva participa á este ministerio con fecha 6 del actual que el brigadier D. Francisco Marin de Bernardo alcanzó el 4 á la faccion de Bernudez, destrozándola completamente, haciéndole algunos muertos y heridos y cogiéndole siete prisioneros, cuatro caballos, una yegua, seis escopetas y otros efectos.

Tenemos entendido que mirando el gobierno con el preferente interes que reclama la cuestion del clero, se ocupa el consejo de ministros con asiduidad y empeño en el proyecto de su organizacion y arreglo, teniendo á la vista el escelente y luminoso trabajo presentado por los entendidos señores de la junta.

Dentro de pocos dias ese proyecto de arreglo será conocido del público, puesto que será presentado al parlamento. Entonces nos ocuparemos de él con tanto mas gusto cuanto que tenemos entendido que es una obra maestra que honra al gobierno y á la junta que le han preparado y dispuesto. (Popular.)

## Barcelona 11 de Marzo.

De Tarragona anuncian al Fomento, una sorpresa hecha por el señor brigadier Quesada el 7 en la Selva á al cabecilla Borges que habia llegado poco antes á aquel punto con unos 60 hombres de la parte de Manresa; y que este cabecilla escapó en un caballo que montó en pelo, perdiendo la silla, sus armas, jaique y

papeles; y que ademas los rebeldes tuvieron un muerto, dos prisioneros, un caballo y otros efectos. Ademas que por disposicion del citado brigadier se consiguió la captura del titulado comandante de armas de las Póblas, llamado Juan Soler y de otro faccioso llamado José Parrá verificada por los individuos de Montblanch. El señor gefe del batallón de cazadores de Antquera consiguió tambien la captura de un confidente de la faccion que manda el Peret de Canvalilla que iba en busca de Baldrich.

#### Falset 9 de marzo.

Anoche una faccion de 12 hombres, de otra partida mayor que no sé quien la manda entraron en el pueblo llamado Coll de Jou distante dos horas de esta y cogieron al Alcalde que estaba en cama: sacaron el jergon y le prendieron fuego poniéndolo ardiendo encima de aquel infeliz mientras robaban toda la casa, despues de lo cual se llevaron al referido Alcalde y mártir, ya por las heridas adquiridas al fuego, lo hicieron andar un buen trecho y le pegaron un balazo en la cabeza, remeténdole despues á puñaladas, que le prodigaron en número infinito.

Encontré ayer una columna de unos 300 hombres del regimiento número 1.º que llevaban presos algunos matines á Reus.

#### Campdevanol 9 de marzo.

Ayer estaba Estartús y Saragatal en Basora, con unos 100 infantes y 6 caballos, y esta mañana uno de estos cabecillas con la fuerza, se ha presentado en la carretera de Ripoll, dejando un recado al aparejador de ella, para que principie los trabajos en la parte trazada de la montaña; puesto le incomodaba ya, ver trabajar tanto en los campos; y que de no hacerlo así, suspenderia los trabajos.

Cabrera dicen si está hoy en el Valle del Vach con unos 40 hombres que ha escogido de la partida de Boquica, y este parece ha bloqueado desde el Valle de Ribas á Puigcerdá, Llibia y Bellver, que no le han satisfecho las contribuciones.

La desercion en sus filas es ya hoy de alguna consideracion, y en proporcion muy poco los presentan á las autoridades, hallándose la mayor parte trabajando de incognito, unos en el carbon, y otros en las casas de campo.

Es indudable que en la mayor parte de los pueblos residen personas pagadas por los matines, á fin de espíar el movimiento de las columnas, de cuyas personas reciben luego el parte de la situacion de aquellas. No seria muy difícil á la autoridad local descubrir quienes sean estas conociendo la conducta y ocupacion de cada vecino, y vigilando muy de cerca á aquellos en quienes recayesen sospechas. La importancia de esto no necesita encarecimiento. (Bien Público.)

## Boletín Estrangero.

### Paris 5 de marzo.

Ayer á eso de las tres de la mañana llegaron á la estacion del camino de hierro de Orleans 200 hombres de gendarmeria movil, en traje de campaña. Un instante despues llegó el coronel del 41 de línea al frente de dos batallones de su regimiento, los cuales ocuparon las avenidas de entrada y salida. A los alrededores de la estacion habia de observacion unos cuarenta guardianes de Paris.

En seguida fueron llegando los acusados en coches celulares. En el del ex-general Courtais iba su esposa que habia obtenido permiso para acompañarle. Los coches iban escoltados por escuadrones de lanceros. Al subir al en que iba Raspail protestó en términos violentos contra ese medio de transporte.

Sobrier añadió: «Si yo hubiese hecho enjaular á todos esos *bourgeois* mientras que era prefecto de policia, no estaria ahora aqui.» Dícese que uno de sus camaradas habria respondido: «Paciencia, ya volveremos á las andadas, y nos llegará nuestro turno.»

Con algunos gritos de viva la república democrática y social, estas fueron las únicas palabras que pronunciaron los acusados. Barbés y Albert estaban muy abatidos.

El total del tren una vez arreglado con las autoridades y fuerza armada se componía de quince coches. A las cinco de la mañana el convoy iba con todo el vapor. En las varias estacion de la línea se habian tomado todas las medidas necesarias de precaucion. Despues de la partida del tren, el prefecto de policia hizo retirar las tropas que habian estado encargadas de guardar las avenidas de la estacion.

A las ocho y media el convoy estaba en Orleans y llegó á Bourges á la una de la tarde.

—Los miembros del supremo tribunal de justicia y el procurador general Baroches salieron en el tren de mediodia. Los magistrados estarán alojados en el antiguo palacio Panette donde ha habitado D. Carlos; y los demas miembros habitarán el palacio arzobispal.

—Ayer salieron del palacio de la Justicia de Paris para Bourges los documentos justificativos de este gran proceso, los cuales van en tres grandes cajas. Dos de ellas encierran las armas cogidas en casa Sobrier, calle de Rivoli y en el club de Barbés, y las cuales consisten en carabinas, trabucos, fusiles de percusion, puñales y cuchillos. Otra caja contiene un cuadro negro en el cual están escritos con lápiz blanco los nombres de los ciudadanos que habian de formar el gobierno provisional bajo la presidencia de Barbés. Albert figura en otra lista como ministro de obras públicas, Hubert como ministro de hacienda, y varios representantes del pueblo, amigos de Barbés, como ministros del interior, de bellas artes, de policia, de los trabajadores etc.

Este cuadro fue cogido en la casa de la ciudad en la sala que ocupaban Barbés, Albert, y Quentin en el momento de su prision el 5 de mayo por la tarde.

El 19 de febrero dirigióse una protesta en nombre del Soberano Pontífice, á todos los miembros del cuerpo diplomático residentes en Gaeta, contra la confiscacion de los bienes eclesiásticos decretada por la constituyente romana.

Esta protesta firmada por el cardenal prosecretario de estado Antonelli, tiene principalmente por objeto informar á los que se sintiesen tentados de adquirir los bienes confiscados á la Iglesia, que los contratos en virtud de los cuales los adquiririan ya anticipadamente son nulos ni podrán jamas validarse bajo ningun pretesto.

### IDEM 6.

Casi todas las potencias católicas poseen en Roma propiedades de diferente naturaleza, como iglesias, capillas, palacios de embajadores, dotaciones para establecimientos de beneficencia y el mantenimiento del clero de cada nacion; y segun parece la república roma-

na se propone apoderarse de los bienes y rentas de los. Esta los católicos que cometan contra ella cualquiera acto de hostilidad.

El 24 de febrero la constituyente romana estaba discutiendo en sesión secreta el apoderarse de los espresados bienes, y se trata de empezar por las propiedades austriacas y hasta de prender á los súbditos de esta potencia que se encontrasen en todos los estados romanos. Esta medida es presentada só protesto de represalia para obligar al gobierno austriaco á que devuelva el dinero y los rehenes que se hizo entregar en Ferrara.

El gobierno romano ha publicado una proclama dirigida á todos los pueblos de Italia sobre los sucesos de Ferrara, y en ella llama á las armas á los piemonteses, sicilianos y napolitanos.

—Una carta de Roma de fecha 21 de febrero dice á la *Gaceta de Ausburgo* que el emperador de Rusia ha escrito al Papa asegurándole su completa adhesion y poniendo á su disposición socorros en hombres y en dinero.

En dicha carta se declara á favor del orden y de la legalidad.

Esta noticia ha sido dada como auténtica.

—Segun se dice el Papa ha contratado con la Rusia un empréstito de seis millones de escudos.

—De la protesta fechada en Gaeta el 19 de febrero y dirigida en nombre del Papa á todos los miembros del cuerpo diplomático allí residentes contra la confiscacion de los bienes eclesíasticos decretada por la constituyente romana extractamos lo que sigue:

Gaeta 19 de febrero de 1849.

La reunion de facciosos que, usurpando el nombre de diputados del pueblo, se ha establecido en la capital del Estado pontificio, con el nombre de asamblea constituyente romana, avanzando con ardiente audacia en la aplicacion de su sistema de impiedad, de injusticia y destruccion se ha apresurado en estos últimos dias, á ocuparse de un doble proyecto de ley, segun el cual los bienes llamados del clero son declarados propiedad del Estado, bajo ciertas disposiciones que se han de tomar para asegurar el efecto de esta espoliacion sacrilega de toda propiedad mueble é inmueble que la faccion pretende decretar contra las iglesias y los establecimientos piadosos sin ninguna escepcion.

En seguida dícese en dicho documento que este atentado asi como los pasados y los futuros están ya condenados en su origen por las precedentes publicaciones del Padre Santo, y principalmente por el acto solemne de él emanado el 1.º de enero; y adviértese á los que quisiesen comprar los espresados bienes de la Iglesia, que no lo verifiquen porque los contratos en virtud de los cuales los adquiririan ya anticipadamente serian nulos, ni jamas podrian validarse bajo ningun pretexto.

En la *Gaceta de Colonia* del 4 de marzo se lee lo que sigue:

«Las últimas noticias del teatro de la guerra en Hungría no son favorables al ejército imperial. Los diarios de la tarde de Viena del 26 de febrero, el *Lloyd* y la *Gaceta universal austriaca*, anuncian que los magiars, al mando del general Dembiuski se han acercado á Pesth, y estarían, segun unos en Hatvan, á once leguas noroeste, segun otros delante de Gyaepgyaes, á ocho leguas noroeste de Pesth; todo anunciaba pues una procima batalla decisiva.

Segun las noticias de la Transilvania insertas en el *Mensajero* del propio pais, y dadas como oficiales, el 11

de febrero los imperiales habrian sufrido una derrota en Sasvaros sobre el Drava.

Sobre el Theis las tropas imperiales tienen que defenderse siempre contra los ataques de los magiars. Uno de estos ataques fue felizmente rechazado en Szolnok.

—El consul de S. M. británica en Génova ha hecho publicar en los periódicos que sir G. Hamilton no ha salido de Florencia, y que ni él ni nadie de su comitiva ha ido á la frontera para oponerse á la entrada de las tropas piemontesas.

Sir G. Hamilton tampoco ha prometido reconocer el gobierno provisional ni la república.

—Segun cartas de Kremsier el ministro austriaco otorgaria y promulgaria el 17 este mes una constitucion, la cual seria mas liberal que la del 25 de abril último, pero menos no obstante que la que está redactando la comision de la dieta.

El principe de Schwartzbourg-Sonderhausen ha ofrecido ceder sus derechos de soberania á la Prusia mediante una pension; y el ofrecimiento ha sido aceptado.

Marsella 7 de marzo.

Ayer se recibió en esta ciudad el siguiente parte telegráfico:

«Paris 5 de marzo de 1849 á las diez y media de la mañana.

El ministro del interior á los señores prefectos y subprefectos.

«Es la una de la tarde y los acusados de mayo acaban de llegar á la posada de Jacques-Cœur, donde se les instala. Habianse tomado perfectamente todas las medidas. La traslacion de dichos individuos desde la estacion al palacio de la justicia no ha encontrado ninguna dificultad.»—Una division del ejército de los Alpes ocupa Bourges y sus alrededores.—Por copia conforme: El prefecto de las Bocas del Ródano, Peauger.

Idem 8.

La noticia del arreglo diplomático de los asuntos sicilianos viene hoy confirmada por todos conductos. En Marsella se han recibido cartas de la escuadra francesa las cuales ninguna duda dejan sobre este gran acontecimiento.

Los almirantes frances é ingles, despues de haber notificado á los palermitanos el tratado de reconciliacion, y la adhesion de las dos potencias mediadoras, debían retirarse, caso de ser tambien rechazadas estas condiciones. Por otra parte sabemos que el gobierno napolitano habia fletado 14 buques para transportar tropas á Sicilia.

—Mazzini ha sido declarado ciudadano romano por la asamblea constituyente; y participa al gefe de la república roja en Italia esta resolucion una carta del presidente Galletti.

El gobierno romano ha encargado á la administracion del registro la direccion de los bienes llamados del clero, es decir, las propiedades de las iglesias y de los establecimientos de beneficencia. Esto es el preludio de la definitiva espoliacion y de la venta.

Las cárceles del Santo Oficio, que no eran en Roma sino lugares de correccion para los miembros prevencidos del clero y de las órdenes religiosas, han sido abiertas y puestos en libertad los presos. Hanse encontrado en ellas un obispo egipcio condenado durante el pontificado de Leon XII y dos religiosos.

—Un decreto de la asamblea constituyente ha suprimido la jurisdiccion de los obispos sobre las universidades y todas las escuelas de la república romana, es-

cepto los seminarios episcopales, y la enseñanza del estado queda bajo la inmediata dependencia del poder ejecutivo. (G. du M.)

## Gerona 13 de Marzo.

Dijimos el domingo, que la cuestion dinástica, ó de legitimidad estaba resuelta en todos los terrenos á favor del trono de Doña Isabel segunda. Lo está tambien la politica ó constitucional afirmada y sellada con los sacrificios, simpatias y educacion de quince años, con la sangre de los leales y el juramento de todos los españoles, y la que los mismos sectarios de Montemolin no contrastan en apariencia, puesto que le proclaman su *Rey constitucional*; y lo está por último la religiosa, ó de las creencias y sentimientos piadosos, ya que la religion de nuestros padres se fomenta y favorece, cual nunca, por el gobierno de S. M. Se han sacado de la viudez y horfandad las Iglesias, reanudándose las relaciones con la Santa Sede, se ha presentado y discute en las Córtes un proyecto de dotacion decorosa, independiente y estable del culto y clero, se apoya y auxilia en sus tribulaciones al Santo Padre y la moral y las funciones divinas se restablecen en su antiguo esplendor.

¿Cuál es pues la cuestion, que se agita, por la que luchan esas hordas vandálicas, y de que se nos hace imbécil y fatal instrumento? La de las malas pasiones, de la ambicion y de los manejos é intrigas extranjeras para que nos despedacemos, no prospere, ni rivalice jamas nuestra industria con la de la nacion, que medra en los disturbios de las demas, y para que no salgamos nunca de la abyeccion y abatimiento, en que se nos ha sumido con nuestras lamentables discordias, y en que el interés estrangero y la bastardia de hijos espúreos se empeñan en conservarnos.

Despertemos un dia, retiremos á la vista del hondo precipicio de miseria y calamidades, en que va á hundirnos, seamos al fin todos, buenos españoles, y seremos felices, formando una sola familia, y uniéndonos sincera y cordialmente, en *sentimientos religiosos y politicos, bajo la sombra del trono, que hoy ocupa la augusta nieta de San Fernando.*

Marsal segun se dice estaba ayer en Serriá donde mandó fusilar dos salvaguardias que los republicanos habian hecho prisioneros en la Bisbal y salio despues á toda prisa á consecuencia de aviso que recibió de aproximarse la columna del coronel Vega que estaba en Besalú; que cuando estuvo en el *Pla de Usall* determinó aguardar dicha columna, pero le salió de improviso la brigada de esta ciudad que en aquella direccion habia marchado por la mañana, y segun parte que se ha recibido le causó de pérdida 11 hombres muertos y 2 prisioneros, dispersándose despues la referida faccion para evitar la persecucion.

El Excmo. Sr. Capitan general de este ejército y principado D. Manuel de la Concha ha llegado esta mañana procedente de Sta. Coloma de Farnés. Luego de haber llegado S. E. y sin descansar en el alojamiento que se le tenia destinado, ha pasado á ver al Sr. Lersundi que hace algunos dias se halla en cama. Formaban la escolta de S. E. la columna mandada por el brigadier Vasallo y la de Hostalrich las que han vuelto á salir al medio dia en tres divisiones dirigiéndose al parecer una hácia los Angeles, otra hácia l

Selva y la tercera por la parte de Bescanó. Tambien han entrado 9 presos que dichas fuerzas cogieron en una sorpresa á la faccion en el *Pla de las Arenas*, y entre los cuales hay uno que habia sido oficial en el pronunciamiento de Cartagena y ahora se habia unido con Cabrera.

Marsal se hallaba esta mañana en la parte de Camallera y Garrofa con unos 40 caballos y algunos infantes en Mediá de donde ha huido, al saber habia llegado la brigada del Excmo. Sr. Capitan General en esta ciudad:

Ayer se presentaron 6 facciosos á indulto en esta ciudad.

## AVISOS

### SUPLEMENTO

al *Diccionario Geografico Universal.*

Ha salido ya el cuaderno 17 de esta interesante obra redactada por una sociedad de literatos en vista de los diccionarios mas acreditados de Europa. Al paso que en ella se suplen todos los defectos, errores y equivocaciones del Diccionario, contiene mas de cuatro mil artículos de pueblos antiguos y modernos que no se hallan en ningun Diccionario geografico. Se suscribe en la redaccion de este periódico á 5 reales el cuaderno. La obra constará de 25 cuadernos, y los que pasen de este número se darán gratis á los señores suscritores. Luego de concluida se aumentará el precio considerablemente porque quedan pocos ejemplares.

Las personas que tuvieren en su poder y quisieren deshacerse de monedas antiguas de cualquier metal, asi como de petrificaciones (fusiles) ó bien alguna muestra de mineral de estraña composicion, podrán conferirse con D. Antonio Cantalupi que está autorizado para comprar cualquiera de dichas piezas.

### JORGE,

Novela por Alejandro Dumas. Traducción de D. C. y F. de P. LL. Condiciones.

Esta novela constará de dos tomos en 8.º prolongado, repartidos aproximadamente en 24 entregas.

Estas serán de 24 páginas, de las que se repartirán de cinco á seis cada mes.

Cada tomo irá acompañado de una lámina grabada en acero, las que se darán gratis á los Sres. suscritores.

Dichas láminas están de manifiesto en los puntos de suscripcion.

Precio. La entrega 6 cuartos.

Se reparten las seis primeras entregas en la libreria de la Viuda Grases.

## DEVOCIONARIOS

### Y SEMANAS SANTAS.

En la libreria de la Viuda Grases se halla de venta un surtido de Devocionarios y Semanas Santas, en castellano, latin, laitn y castellano junto de buena impresion y de diferentes encuadernaciones á precios cómodos.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.